



PR N°12

dimanche 22 MARS 2020

Quatrième dimanche du carême dans l'année A:

## GUÉRISON D'UN AVEUGLE

« St Jean (9, 1-41), verset 5 « Aussi longtemps que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde » et, verset 7, « va te laver à la piscine de Siloé »; Autres lectures : I Samuel (16, 1-13); Psaume 22; Éphésiens (5, 8-14).



Saint Jean l'Évangéliste décrit ici deux comportements humains que Jésus a rencontré : celui d'un aveugle et celui de pharisiens témoins du miracle réalisé. Et bien sûr, il nous décrit la façon dont Jésus a réagi devant eux. Ses disciples l'avaient interrogé : pourquoi l'aveugle était-il né aveugle? Jésus ne répond pas à leur question : *(Lui-même, homme a-t-il une réponse?)*

Mais il va leur montrer sa façon d'agir pour aider cet aveugle. « *Il nous faut travailler aux œuvres de Celui qui m'a envoyé, tant qu'il fait jour : la nuit vient où personne ne pourra plus y travailler* ».

Il fait totalement confiance à Dieu, sans savoir répondre à ses disciples à la question qu'ils lui avaient posée, mais il agit. Il crée une boue avec de la terre et sa salive et enduit les yeux de l'aveugle de naissance. Ensuite, il l'envoie se laver à la piscine de Siloé (Saint Jean note que le nom de la piscine signifie : Envoyé. (Dieu le Créateur signifie ainsi que Jésus est celui qui, de cette façon, va rendre la vue à cet aveugle. C'est lui que Dieu a envoyé ! : *(l'eau de la piscine va opérer le miracle : une allusion au baptême qui donne la vraie vue au chrétien?)*)

Les pharisiens, témoins de cette guérison, ne veulent pas accepter la façon dont elle a été réalisée. Ils jugent l'aveugle comme étant coupable de son infirmité et ils le méprisent ! Jésus, devant cet aveugle, agit : il ne le juge pas. Cela va provoquer la colère des pharisiens : ils sont aveuglés par la fausse idée qu'ils se font de Dieu et des hommes qui ne pensent pas

comme eux !

Aujourd'hui encore, dans notre monde, il y a des aveugles de naissance, des handicapés de tous genres. Aujourd'hui encore se trouvent en face d'eux, ceux qui pensent et agissent comme les (mauvais) pharisiens d'autrefois. Aujourd'hui encore, nous nous posons la question : pourquoi y a-t-il des handicapés ? Pourquoi, si Dieu existe, permet-il cela?



Jésus est là pour nous répondre : il s'est montré actif pour aider l'aveugle : il a fait ce qu'il a pu pour aider son frère. Il ne juge pas son Père : il sait qu'il a créé par amour pour tous les hommes, et il lui fait totalement confiance !

Saint Jean commençait ainsi son Évangile :

*« Le Verbe était la vraie lumière qui, en venant dans le monde, illumine tout homme. Il était dans le monde et le monde fut par lui, et le monde ne l'a pas reconnu. Il est venu dans son propre bien et les siens ne l'ont pas accueilli »;*

L'évangile de ce dimanche nous fait comprendre ce qui va se passer à Pâques : Jésus ayant montré comment répondre à l'Amour du Dieu Créateur, ayant agi parmi nous comme son Père le désirait, n'a pas été reçu par les siens : Ceux-ci étaient aveugles ! Mais en agissant comme il a agi, bravant sa propre mort, il a rendu la vraie **vue et vie** aux hommes. J.F.

### **HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS**

- **Dimanche 22 mars 2020 et AU CENTRE** : l'église sera ouverte mais il n'y aura pas de messe à cause du CORONAVIRUS.  
(Au home des Oiseaux, le jeudi 16 avril 2020, pas de messe, à cause du CORONAVIRUS).

### **CALENDRIER**

- **ATTENTION** : - Vu l'épidémie du virus, aucune réunion liturgique ou autre ne peut avoir lieu jusqu'au 3 avril inclus. Si l'évolution de l'épidémie continue, les suppressions prévues seront maintenues.

- Notre évêque nous avertit que pendant cette épidémie, les baptêmes et les mariages seront suspendus.  
(**DIMANCHE DES RAMEAUX** : 5 avril 2020). ( **JEUDI SAINT** : 9 avril 2020). (**PÂQUES** : les 11 et 12 avril 2020).

### **NOUVELLES DE NOTRE PAROISSE**

TOUTES LES OPÉRATIONS CONCERNANT LA CAMPAGNE DE CARÊME, L'OPÉRATION ARC EN CIEL ... ET AUTRES !

SONT DONC SUPPRIMÉES !

- **PRIX D'ART CHRÉTIEN 2020**, à ROUX : la date ( le dimanche 26 avril 2020) à l'église, Exposition église N D de l'Assomption, est remise à une date ultérieure.

## CARÊME : NOTRE MONTÉE VERS PÂQUES

L'épidémie virale ne doit pas nous faire oublier que nous sommes en carême, en montée vers PÂQUES. Continuons donc à nous informer sur le thème qui est prévu cette année : aider les habitants de HAÏTI.

A la demande de nos évêques, ENTRAIDE ET FRATERNITÉ avait prévu de les aider financièrement par une collecte dans toutes les églises de leur diocèse. Nous aurons l'occasion de vous dire, vu la suppression des messes, comment réunir les fonds prévus. Continuons à prendre conscience de la situation des habitants de Haïti : ne sont-ils pas que les premiers à subir les conséquences de la crise climatique et de l'appauvrissement des pans entiers de la population mondiale victime de l'exploitation irraisonnée des richesses de notre planète.

ENTRAIDE ET FRATERNITÉ se soucie aussi de nous montrer comment religieusement vivre notre carême. Voici le commentaire de ce dimanche consacré à la guérison de l'aveugle de naissance :



## Lumière

Jésus voit celui qui désire voir. Il lui ouvre les yeux. Mais le récit ne s'arrête pas là. Le même Jésus déclare aveugles ceux qui savent et voient ou qui sont certains de voir et de voir clair. « Je suis venu... pour que ceux qui ne voient pas puissent voir, et que ceux qui voient deviennent aveugles ». Ce récit n'est pas simplement l'histoire d'une guérison, c'est l'histoire d'un jugement. Jésus vient rendre visible l'aveuglement de ceux qui se donnent bonne conscience par une observance scrupuleuse et inhumaine de la Loi, celle du sabbat en l'occurrence. Ceux-là se croient autorisés à mépriser au nom de Dieu « la racaille qui ne connaît pas la Loi » (Jn 7, 49). Celles et ceux qui seront baptisés

dans la nuit de Pâques vont vivre l'ouverture des yeux de la foi disaient dans les premiers siècles. Ouvrir sur nos vies et sur notre monde les yeux de la foi, c'est les regarder avec confiance. Que de merveilles ! Que de gestes et d'engagements qui portent à l'espérance ! Et, en même temps, les yeux de la foi font voir ce



qui menace notre humanité. « Conduisez-vous comme des enfants de lumière – Or la lumière a pour fruit ce qui est bonté, justice et vérité » et aussi : « Ne prenez aucune part aux activités des ténèbres, démasquez-les plutôt » (Eph 5, 8-11). Ne sommes-nous pas trop souvent aveuglés et endormis par tout ce que nous voyons sur les multiples écrans qui font plus écran qu'ils ne dévoilent ? Plus que jamais, nos yeux inondés de tellement d'images ont besoin d'être ouverts par le Fils de l'homme : « Réveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et le Christ t'illuminera. » (Eph 5, 14). Sans cette illumination, nous risquons, tout en croyant voir, de demeurer aveugles sur l'essentiel de la réalité. Quand Jésus nous ouvre les yeux, il nous donne de regarder le monde avec lucidité et espérance. À cette lumière qui est celle du premier jour – celui de la création et celui de Pâques – nous pouvons marcher au pas de Dieu.

### INTENTIONS

À ton peuple affamé au désert, tu as envoyé la manne céleste. Aujourd'hui, c'est à nous que tu demandes de nourrir les femmes et les hommes de notre Terre. Seigneur, nous te prions pour les paysans du Sud qui luttent pour garder leur terre et pouvoir cultiver une nourriture saine qui fera vivre leur famille.

« Son Père courut et le couvrit de baiser ». Seigneur, tu nous pardonnes nos lâchetés, nos refus de partage, notre désir de consommer toujours plus, et tout de suite. Que l'amour dont tu nous combles nous rende fraternels.